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  Geschäftsführung  

Bezirksvertretung Vohwinkel 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon (0202) 
Fax (0202) 
E-Mail 
 
Datum 

Heinz Gilde 
 
563 7345 
563 8021 
heinz.gilde@stadt.wuppertal.de 
 
18.09.06 

   

 
 
Ergebnisniederschrift  

 
über die öffentliche Sitzung der Bezirksvertretung Vohwinkel (SI/4860/06) am 13.09.2006 
 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Herrn Bezirksvorsteher Hans Georg Heldmann 
 
  
von der CDU-Fraktion Frau Christine Autzen , Herr Eckhard Klesser ,  Herr Thomas Schulz , 
  
von der SPD-Fraktion Herr Horst Beckmann , Herr Mathias Conrads , Herr Heiner Fragemann , 

Herr Andreas Schäfer , Frau Renate Zimmermann ,  
  
von der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN Herr Gerhard Schäfer, 
  
von der FDP Frau Brigitte-Marcella Panetta-Jung ,  
  
Entschuldigt fehlen die Mitglieder Herr Peter Moritz Iseke (CDU), Herr Stv. Markus Kiel 

(Fraktionslos), Herr Friedrich Peter (CDU), Herr Klaus von Zahn (Bündnis 90/Die Grünen), 
  
Beratende Teilnehmer gemäß § 36 Abs. 9 GO NW: Herr Stv. Horst Hombrecher (CDU) und Herr 
Stv. Arif Izgi (SPD). 
 
  
als Vertreter des Oberbürgermeisters Herr Claus-Jürgen Kaminski , 

 
  
Schriftführer 

 
Herr Heinz Gilde ,  
 
 
 
Beginn: 18:30 Uhr 
Ende:    19:30 Uhr 
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Herr Bezirksvorsteher Heldmann bittet um Ergänzung der Tagesordnung um den TOP – Freie 
Mittel/Vergabe -. Dies wird als TOP 11 behandelt. 
 
Den TOP 5 bittet er wegen noch stattfindender Gespräche erneut bis zur nächsten BV 
zurückzustellen, die November-Sitzung sei aber definitiv der letzte Termin. Dies wird von den 
anderen Fraktionen begrüßt. 
 

I. Öffentlicher Teil 

1 Bericht des Bezirksvorstehers 
  
 Herr Bezirksvorsteher Heldmann berichtet u.a. über das Stadtteilfest des 

Treffpunkt Tesche am 19.08. Das Team um Frau Anja Müller hatte sich wieder 
einmal alle erdenkliche Mühe gegeben, auch dieses Mal wieder ein großartiges 
Fest zu organisieren. 
 
Am 21.08. fand das Gespräch zwischen den Anwohnern der Flieth und der BV 
im BV-Raum statt. Dabei anwesend war auch der Geschäftsführer der Fa. Böco, 
Herr Zimmermann. Von Seiten der Anwohner wurden die Beschwerden 
vorgetragen, Herr Zimmermann hat sich dazu geäußert. Er stellt noch einmal 
ausdrücklich fest, dass es sich zunächst um eine Bauvoranfrage handelt, bei 
der man noch gar nicht wisse, ob die damit verbundenen Absichten überhaupt 
verwirklicht werden können. Bei einem Baugenehmigungsverfahren wolle er die 
Planungen mit den Anwohnern erörtern. Der Bezirksvorsteher und weitere 
Kollegen betonten, dass die BV im Grundsatz eine Beschaffung von 
Arbeitsplätzen befürwortet und dies auch unterstützen will, dabei könne die BV 
aber weder legislativ noch exekutiv tätig werden. Sie könne nur als Vermittler 
auftreten, was in diesem Fall hoffentlich auch gelungen ist..  Herr Zimmermann 
betonte ausdrücklich, alle gesetzlichen Auflagen einhalten und beachten zu 
wollen. 
 
Am 24.08. fand auf Einladung der „Lüntenbecker“ eine Vorstellung der 
Möglichkeiten zur Nutzung der ehemaligen Kippe Lüntenbeck statt. Hier haben 
sich Herr Schilde und vor allem auch wieder Frau Dr. Antonia Dinnebier 
eingebracht und die wirklich sinnvollen zukünftigen Nutzungsmöglichkeiten den 
anwesenden Vertretern aus Verwaltung und Politik vorgestellt. Dabei gab es 
keine grundsätzlich gegensätzlichen Äußerungen zu den dort entwickelten 
Vorstellungen. 
 
Der Förderverein Freibad Vohwinkel hatte am 28.08. zu einem großartigen 
„open air“ Konzert eingeladen. An dieser tollen Veranstaltung hat neben dem 
Bezirksvorsteher auch Herr Andreas Schäfer teilgenommen. 
 
Es liegt eine Anwohnerbeschwerde aus der Stackenbergstr. vor über das 
Entfernen einer dort vorhandenen Grenzmauer zum zukünftigen Plusmarkt 
entgegen der Vereinbarungen. Das Ressort 105 (Bauordnung) hat erklärt, dass 
man sich 2 Tage lang große Mühe gegeben hat, die Mauer zu erhalten. Dies ist 
nicht gelungen, weil die Mauer sich auf dem Grundstück der Fa. Schulz befand 
und die Verwaltung keine rechtliche Möglichkeit hatte, einzuschreiten. Dies hat 
der Bezirksvorsteher den Anwohnern auch so mitgeteilt. 
 
Zum Schluss seiner Ausführungen informiert der Bezirksvorsteher die BV über 
die Bewerbung von z.Zt. insgesamt 3 Investoren für die Bebauung am 
Lienhardplatz. Die Vorstellungen der Investoren sind in etwa die gleichen. An 
der Wand sind Grobpläne ausgehängt, die von einem potentiellen Investor 
stammen und die kurz erläutert werden. Die Verwaltung wird eine 
Findungskommission bilden, die bis spätestens Ende Oktober demjenigen den 
Zuschlag geben will, der das beste Konzept für Vohwinkel anbietet. 
Ein möglicher Investor hat heute von der Verwaltung eine definitive Absage 
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erhalten. Der Bezirksvorsteher ist stocksauer und empört über diese 
Entwicklung und wird morgen ein Gespräch mit der Stadtspitze führen.  
 
Herr Fragemann informiert über das Miteinanderfest auf der Höhe am 2.9., wo 
seiner Meinung nach Name auch Programm ist und vom Fest der Siedlung 
Westpark am 26.09., dass von der ehemaligen Kollegin Käte Herzog organisiert 
wurde. Auch hier ist die angenehme Atmosphäre zu erwähnen und der Wunsch 
an die Verwaltung und die BV, bei der geplanten Siedlungsbebauung südlich 
und östlich des Westparks eine ausgewogene Verkehrsandienung zu bedenken. 
Abschließend berichtet er über seinen Besuch zum Tag der offenen Tür des 
Türkischen Kulturvereins am 3.9. 
 
 

2 Bericht aus dem Bezirksjugendrat 
  
   

 

3 Bürgeranhörung 
  
  

4 Umbau Schwebebahn-Endhaltestelle Vohwinkel 
 
- Berichterstattung: WSW AG 

  
 Frau Langer von den WSW erläutert den geplanten Ausbau der 

Schwebahnhaltestelle Vohwinkel im Jahr 2007. Dazu laufen bereits die 
entsprechenden Vorarbeiten. Der Schwebebahnbetrieb wird in der Zeit vom 
22.06.07 bis zum 22.07.07 und vom 24.09. bis zum 05.10.07 ruhen. Die 
Endhaltestelle ist vom 22.06. bis 05.10.07 nicht benutzbar, Bruch ist dann 
Endstation. Viele Bauteile sind bereits produziert und werden gelagert. Die 
Fertigstellung wird durch die Fa, Falkenhahn aus Kreuztal erfolgen, die Montage 
führt die Fa. Voerst aus Österreich durch. 
 
Herr Conrads fragt u.a. nach der öffentlichen Toilette im Endbahnhof, eine 
solche ist aber lt. Frau Langer nicht vorgesehen, die Toilette im Hofraum könne 
aber benutzt werden. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann verweist  auf die Zusage der WSW, dies 
sieht er als Problem. Eine öffentliche Toilette ist notwendig. Dies wird von  Frau 
Zimmermann und Frau Osenberg ergänzt.  

 
Frau Langer sagt zu, in dieser Sache nachzuhaken und der BV eine 
Stellungnahme zukommen zu lassen. 
 
Herr Bezirksvorsteher Heldmann informiert über einen Ortstermin am jetzigen 

Gebäude der Werkshalle, wo die grünen Fliesen abbröckeln. Er schlägt vor, 
dem Wunsch der WSW nachzukommen und einer Weiterführung mit Alu-Teilen 
zuzustimmen. Die BV ist einverstanden. Er schlägt vor, den dann freien Sockel 
evtl. mit der gefertigten Kachelwand des Jugendhauses Gräfrather Str. mit der 
Vohwinkeler Geschichte dort anzubringen. Dies sehen die WSW kritisch und 
bitten über eine Anbringung an anderer Stelle nachzudenken.  
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5 Bauleitplanverfahren Nr. 869- Radenberg- 
2. Änderung zur Haldenbebauung 
Ergänzungsdrucksache zu VO/0122/06 
Vorlage: VO/0122/06 1.Erg. 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

Die Ergänzungsdrucksache wird bis zur endgültigen Entscheidung der BV-
Vohwinkel in der Sitzung am 08.11.06 erneut zurückgestellt. 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

6 Reitweg im Tescher Busch 
Vorlage: VO/0857/06 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

 
Die Bezirksvertretung nimmt das Prüfergebnis der Fachverwaltung zur Kenntnis. 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

7 Fällung von Einzelbäumen - Auslichtung von Grünflächen - 
Holzeinschläge in den Forsten - im Winterhalbjahr 2006/2007 
Vorlage: VO/0738/06 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

 
Die Informationen über die Fällung der in den Listen aufgeführten Einzelbäume 
und die flächenhaften Durchforstungen werden entgegen genommen. 

  
Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

8 Wegerechtsverfahren "Am Kirchenfeld" 
Vorlage: VO/0765/06 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

 
Die Straße Am Kirchenfeld (Gemarkung Schöller, Flur 006, Flurstücke 1079 und 
1101) wird als Gemeindestraße gewidmet, der Gemeingebrauch wird auf 
Kraftfahrzeuge mit 12 Tonnen Gesamtgewicht beschränkt. 
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Abstimmungsergebnis: 

 
Einstimmigkeit  
 

9 Baustellensituation Wiedener Kreuz 
- Antrag der CDU-Fraktion 
Vorlage: VO/0868/06 

  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

Es wird gebeten, gemäß CDU-Antrag zu beschließen.  

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

10 Berichte, Mitteilungen und Nachfragen 
  
 01 -  Die Bezirksvertretung stimmt dem auch persönlich vorgetragenen Wunsch 

der Marktbeschicker, ab Oktober Donnerstags in der Zeit von 15 Uhr bis 20 Uhr 
einen Abendmarkt auf dem Lienhardplatz durchzuführen, voll zu. Lt. Aussage 
der Verwaltung bestehen von dort keine Bedenken. 
 
02 – Der Geschäftsführer informiert über die Veranstaltungen zum 
Volkstrauertag am 19.11.06 und bittet um ggf. Teilnahme. 
03 – Der Geschäftsführer informiert, dass der Handlauf am Lienhardplatz 
inzwischen angebracht wurde. 
 
04 – Herr Klesser stellt positiv fest, dass die Straßenbaumaßnahme in der 
Rottscheidter Str. trotz Finanzknappheit zügig durchgeführt wurde. Die 
ausführende Firma habe keinen Tag die Maßnahme ruhen lassen. Dies sei eine 
angenehme Entwicklung und wird von Frau Osenberg ergänzt. 

  

  

11 Freie BV-Mittel - Vergabe 
  
  

 Beschluss der Bezirksvertretung Vohwinkel vom 13.09.2006: 

1. Jugendhaus Gräfrather Str. / Zuschuss für Projekt  „Im Schatten            800  € 
     des Prangers“ 

  
Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit  
 

 
 
 

Hans Georg Heldmann Heinz Gilde 
Bezirksvorsteher Schriftführer 
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